

TRAVAUX ORIGINAUX

Des diverses Variétés de Fistules Urètrales

PAR

Le Docteur A. GUÉPIN

Professeur libre de chirurgie des voies génito-urinaires. Membre
de la Société de Médecine de Paris, etc.

Si, à la connaissance des diverses variétés de fistules urétrales ne s'attachait qu'un intérêt théorique, si leur différenciation n'était réellement indispensable qu'au point de vue didactique, je laisserais de côté une question sortant du cadre ordinaire de mes travaux. Mais au contraire, chaque variété de fistule, en raison soit de sa nature, soit des rapports qu'elle affecte avec le canal urinaire et les lésions péri-urétrales ou intra-urétrales dont elle est une complication, demande un traitement spécial. Je m'attacherai surtout à traiter ici brièvement quelques points peu connus de ce vaste sujet.

Les fistules de l'urètre sont :

1° CONGÉNITALES, au sens propre du mot, c'est-à-dire, existent depuis une période variable du développement fœtal (1), mais ne révèlent souvent leur existence que dans la jeunesse, alors qu'une infection (blennorrhagie) attire sur les organes génitaux l'attention du malade et du médecin (2). Ces fistules congénitales forment deux groupes distincts : a. *Les urètres doubles* ; b. *Les conduits para-urétraux*.

(1) *Reliquet et Guépin*. — Les Glandes de l'Urètre, T. I (Développement) Paris, 1894.

(2) *Reliquet et Guépin*. T. I, page 9.